

conférence à 18h30
le jeudi 13 avril 2017
aux Archives départementales

1942, l'année de tous les dangers ? Les rafles de l'été 42 en France et en Ardèche

Éric Darrieux, professeur agrégé chargé du Service éducatif des Archives départementales de l'Ardèche.

Entrée libre dans la limite des places disponibles.

Lorsque l'année 1942 commence, voici déjà près d'un an et demi que la France n'est officiellement plus en guerre aux termes d'un armistice signé le 25 juin 1940. Mais, dans l'histoire de la seconde Guerre mondiale, l'année 1942 représente l'année de tous les dangers pour les populations juives française et étrangère installées en zone occupée ou en zone libre. Certes, 1942 ne marque pas le début de la persécution antisémite car les premières mesures concernant les juifs en France datent d'octobre 1940,

avec le premier « Statut des Juifs » définissant la qualité de « celui qui est juif ». L'année 1942 ne marque pas non plus le début des arrestations : les premières interpellations de juifs étrangers « convoqués pour examen de situation » ont déjà eu lieu à Paris en mai 1941. Alors quelle fut la spécificité de l'année 1942 dans l'histoire de la seconde Guerre mondiale et en quoi le département de l'Ardèche a-t-il aussi été concerné par cette histoire ? Éric Darrieux se propose de répondre à ces questions.

